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“Es una experiencia única, no sólo por la parte académica, sino   

también como experiencia de vida” 

 

¿Por qué elegiste la Universidad de La Salle/ Barcelona para realizar tu intercambio? 

Estuve investigando sobre las distintas universidades y preguntando a gente que había 

ido, me gustó el perfil de la universidad que era bastante técnico y 

a estructura e instalaciones se le da mucha importancia. También me 

pareció interesante que el primer año lo compartían con Ingeniería Civil, porque el día 

de mañana vamos a tener que trabajar codo a codo con un ingeniero entonces me 

parece que está bueno conociendo a futuros ingenieros. En ese momento fue la que 

más me gustó.  

¿Cuáles fueron tus primeras impresiones de la ciudad y de la Universidad? 

La ciudad ya la conocía, pero es muy distinto irse a vivir, llama la atención el 

ritmo de vida, se vive distinto, caminas por el barrio gótico a las dos de la mañana y 

no pasa nada. Es una ciudad muy cosmopolita, hay gente de todos lados y todos los 

días de la semana hay movimiento. Yo estaba en el centro y no paraba de ver gente 

con valijas, flujo continuo de gente. En cuanto a la universidad, el choque que hay es 

que es privada, hay instalaciones a las que acá no estás acostumbrado. Algo que llamó 

mi atención fue algo que mencionó el coordinador en la reunión de bienvenida. Ellos 

tienen un departamento para intercambio como acá, nos juntaron a todos los de 

arquitectura en un salón donde había gente de todas partes del mundo, éramos como 

treinta personas, el coordinador comienza a explicar “tengan cuidado con las materias 

que se anotan, porque acá en Barcelona es difícil, nosotros tenemos mucha exigencia, 

por ejemplo los franceses son buenos en urbanismo pero no tanto en las proyectuales, 

y bueno los argentinos la verdad que son nuestra mejor 

experiencia, son los que mejor nivel tienen, así que podrían 

anotarse en cualquiera” fue un poco fuerte.  



¿Participaste de alguna integración para estudiantes internacionales? 

Ellos están en un predio como es el de la Siberia, con varias facultades, la primera 

charla es entre todas las facultades y después en ese recibimiento te presentan a los 

coordinadores por cada facultad.  Nuestro coordinador, luego de esta charla, nos lleva 

a  nuestra facultad y nos ayuda a seleccionar las materias, te orientan con profesores 

que sean abiertos con estudiantes de intercambio. 

¿Cómo fue tu integración al espacio académico? 

La facultad está muy preparada para recibir estudiantes de intercambio, al ser privada 

es mucho más chico. Nosotros acá tenemos seis o cinco cátedras mientras ellos tienen 

una sola. En un salón se divide entre un profesor que habla en inglés, que está a la 

disposición de los estudiantes de intercambio que no sepan hablar nada de español. 

Otros dos profesores hablan en español, si bien su primera lengua es el catalán, 

intentan hablar español. Así el salón queda dividido entre los diferentes profesores. La 

adaptación fue buena, ayuda que ellos organizan cuando empiezan las clases esta 

reunión para los de intercambio. Alquilaron un bar para que nos conozcamos, 

y están a la disposición de los estudiantes de afuera en un departamento, como acá. 

¿Cómo era la relación con tus compañeros? ¿Y con tus profesores? 

Con los profesores fue excelente, la proyectual la tuve con un profesor que sabía 

mucho y trataba de hacerte la experiencia llevadera, si no entendíamos un texto en 

catalán ellos nos explicaban. Trataban de que se flexibilice el cursado, que no se haga 

pesado. Después tuve otro profesor, en urbanismo, en el que éramos sólo cuatro 

alumnos de intercambio, que si bien siempre trataba de hablar en español, se olvidaba 

y empezaba a hablar en catalán. El idioma se va acostumbrando, pero era gracioso. 

Con los compañeros me llevé bien pero me hubiera gustado entablar más relación con 

los catalanes, entre que hay tanta gente de intercambio, te terminas juntando con 

ellos. Si bien hice relaciones con los catalanes, tratábamos de invitarlos pero son un 

poco cerrados, no les surge invitarte a hacer algo.  

¿Se te presentaron dificultades durante el intercambio? ¿Cuáles? 

Dificultad tuve para conseguir hospedaje. Nosotros vamos un semestre 

facultativo, que entre que viajas se termina haciendo de cuatro meses y Barcelona es 

una ciudad a la que todo el mundo se va a vivir, a hacer posgrados, másters, que duran 

un año.  Nosotros para las primeras tres semanas habíamos reservado unas 

habitaciones compartidas, una empresa que tiene pisos pero que son bastante caras. 

Cuando llegamos los departamentos de corta estadía estaban todos ocupados, 

entonces fue un lío. Nadie te alquilaba porque el propietario menos de seis meses no 

alquila, quizás nos decían “el mes que viene entran veintiséis personas a hacer un 

máster de un año”, entonces la gente no se resigna a no alquilarlo por un año. 

Estuvimos un tiempo buscando, después conseguimos. Barcelona es caro, una 

residencia no baja de setecientos euros por mes, está bien que tienen gimnasio, pileta, 



pero son muy caras. Nos quedamos en un departamento que estaba muy bien 

ubicado, en el centro.  

¿Cuál era el costo de vida por mes en aquella ciudad? 

El vivir día a día, supermercado y transporte es lo mismo o hasta más barato que acá. 

Lo que cambia la ecuación es el hospedaje o si salís a recorrer los fines de semana. 

Creo que aproximadamente, por lo menos necesitas como mínimo ochocientos o 

novecientos euros por mes. El primer lugar donde nos estábamos quedando, que era 

un departamento con cuatro habitaciones, dos baños y una cocina, costaba 

cuatrocientos euros por mes. El segundo lugar que estuvimos estaba quinientos euros 

pero era en pleno centro y teníamos un living grande. Una buena opción sino es 

compartir departamento con alguien que alquile habitación, quizás por ejemplo tu 

compañero se fue de intercambio entonces se publica en Facebook que se alquila la 

habitación. Yo fui a casa de compañeros en los que no tuve problemas pero escuche de 

otros que no les fue tan bien. 

¿Cómo percibiste la exigencia académica en relación a tu propia facultad? 

La verdad, me sorprendió que nos habían dicho que éramos los de mejor nivel, y lo 

sentí bastante parecido acá, me pareció que los niveles son parejos tanto 

a nivel de temarios como de exigencia del profesor hacia el 

alumno. Yo hice proyecto y urbanismo e hice una materia que si bien no necesitaba 

puntos la hice igual, que estuvo muy buena, era de Revit.  

 

¿Qué fue lo que más llamó tu atención de la Universidad? ¿Cumplió tus expectativas? 

Me llamó la atención que por cada profesor había quince alumnos y ya si eran más, los 

profesores se sentían que no daban a basto, cuando acá somos sesenta en el salón. 

También me sorprendió la cantidad de estudiantes extranjeros que había, yo creo que 

en mi experiencia, la mitad de los alumnos con los que cursaba eran extranjeros. 

Tanto académicamente como experiencia de vida, cumplió mis 

expectativas. 



¿Cómo fue la adaptación a la vida en esa ciudad? 

Te adaptás rápido, porque es parecido a Rosario en el sentido de que es una 

ciudad grande con mucha gente, pero no es el lío que puede ser Buenos Aires, es decir, 

yo la Universidad la tenía en la otra punta y tenía veinte minutos de subte y diez 

minutos caminando. El ritmo de la gente es parecido a Argentina, la gente se mueve de 

noche, por más de que oscurezca temprano sigue el movimiento. Te sentís cómodo, la 

gente es amable y hay muchas personas que están en la misma situación que vos.  

¿Tenés noción de cuanto pagaban los estudiantes locales para poder estudiar en esa 

universidad? 

Lo que yo hice, si hubiese tenido que pagar, eran entre cuatro mil y cinco mil euros. El 

costo es por materia, ese era el costo por las tres materias que había hecho ese 

semestre. Ellos inclusive en la universidad pública pagan, ésta es más cara porque es 

privada pero obviamente que la posibilidad que tenemos acá de estudiar 

en universidades de excelente nivel, como es la nuestra y no 

pagar es una oportunidad única. Incluso un amigo de ecuador me contaba 

que en su país la facultad pública no era sinónimo de buena educación, acá no, se sabe 

que las públicas tienen exigencias y nivel muy bueno. 

¿Qué recomendaciones darías a un estudiante que esté por hacer un intercambio a esa 

universidad? 

Que se vaya tranquilo porque están capacitados y preparados para recibir gente de 

afuera. Que no se duerma con el hospedaje. Aquel que está en duda, que se 

anime porque es una experiencia única no sólo por la parte académica 

que te permite ver otras perspectivas sino también como experiencia de vida, 

compartir el día a día con gente de todos lados. 

¿Recomendarías el intercambio? ¿Qué beneficios crees que tiene este tipo de 

experiencia? 

Sí, por supuesto que lo recomendaría. Primero que te da cierta madurez, replantearte 

cosas y crecer en lo personal, te permite entender y visualizar distintas culturas. Tanto 

en lo cultural como en la arquitectura, te da otros puntos de vista, te 

permite relacionarte con gente con otros métodos, otras 

enseñanzas, creo que es algo muy rico en todos los aspectos, no es sólo el hecho 

de aprender algo nuevo, en cualquier aspecto salís ganando. 

 

 


